

pour la première année: M. Eugène Chartier, de la *Tribune*, S.-Hyacinthe; M. Camille Duguay, du *Canadien*, Thetford Mines; M. J.-O. Seguin, du *Journal*, Waterloo.

Nous ne saurions trop louer le zèle infatigable dont fait preuve, à l'endroit de cette association, son président, M. Léger Brousseau. M. Brousseau est le représentant du *Progrès du Saguenay*, de Chicoutimi, un vétéran de la presse rurale, et un vaillant.

Le *Progrès du Saguenay*, qui est présentement dans sa 35<sup>e</sup> année d'existence, est l'un des journaux, non seulement de la campagne mais des villes, les plus littéraires et les plus intéressants que nous connaissons. Ses rédacteurs, dont les plumes sont des mieux taillées, sont de tous les bons combats; constamment sur la brèche, ils se battent bien et se servent de bonnes armes aiguisées par l'étude et le travail. Certains articles sur des questions économiques et sociales publiés dans le *Progrès du Saguenay* sont de tout premier ordre et ils feraient bonne figure dans nos revues les plus littéraires. Nous sommes toujours heureux de lire les articles d'un ancien québécois, M. Eug. L'Heureux, jeune avocat de talent, nommé voilà un an, rédacteur du journal saguenayen. M. L'Heureux, ayant occupé, à Québec, le poste de secrétaire du Cercle de Colonisation de Notre-Dame du Chemin, est surtout versé dans les questions de colonisation qu'il traite de façon de maître; et notre jeune ami fait assurément bonne figure dans ce pays, théâtre des plus héroïques tentatives de colonisation dont fassent mention nos annales économiques.

### A TRAVERS LES REVUES

Parmi nos revues, nous aimons à signaler l'*Eveil*, revue mensuelle publiée à Trois-Rivières et qui en est à sa troisième année d'existence. Elle est très vigoureusement redigée. Dans le dernier numéro nous remarquons plusieurs articles agréables à lire comme: "Trois-Rivières au Moyen Age", "Ce qui nous attend", "Wilson plus près de Lenine que du Saint-Siège"

---

Dans le dernier numéro de la *Vie Nouvelle*—Montréal—à lire un bon article de l'abbé Ivanhoe Caron sur les orphelinats agricoles dans la province. Après avoir rappelé les bienfaits de ces institutions dans les endroits où elles existent, l'auteur en réclame de semblables, en particulier pour les régions de l'Abitibi et de la Matapédia.

---

Le dernier numéro du *Bulletin de la Société de Géographie de Québec*, celui de mars-avril, est particulièrement intéressant. Signalons un article de M.